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ORU/001/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Unterstedt 
vom 24.11.2016 

 

 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 21:01 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
von der Verwaltung anwesend: 
BGM Andreas Weber 
StAR Frank Rütter 
Frau Sylvia Hellwig 
 
Zuhörer: 16 
Presse: 1 
 
Einwohnerfragestunde: 
Innerhalb der Einwohnerfragestunde gibt es keine Meldungen.  
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden zur konstituierenden Sitzung, 
insbesondere BGM Weber sowie die ausgeschiedenen Mitglieder des Ortsrates, und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

ORM Müller beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um einen Punkt in einem nicht 
öffentlichen Teil der Sitzung als neuen TOP 10.  
 
Der Ortsrat  stellt die erweiterte Tagesordnung fest.  
 
 
 
TOP  3 Verpflichtung der Ortsratsmitglieder gem. § 60 NKomVG 

durch den Ortsbürgermeister 

VorlNr. 
 

BGM Weber belehrt und verpflichtet alle gewählten Ortsratsmitglieder per Handschlag gem. 
§ 60 NKomVG. Die Ortsratsmitglieder bestätigen dies per Unterschrift schriftlich.  
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TOP  4 Wahl des neuen Ortsbürgermeisters gem. § 92 NKomVG 

durch das älteste anwesende Mitglied 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann übergibt den Vorsitz der Sitzung an das älteste anwesende Ortsratsmitglied 
Müller. 
 
ORM Proy schlägt Uwe Lüttjohann zur Wahl zum Ortsbürgermeister vor. 
 
Weitere Vorschläge werden nicht benannt.  
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat wählt einstimmig bei einer Enthaltung Uwe Lüttjohann zum neuen Ortsbürger-
meister. 
 
OBM Lüttjohann nimmt die Wahl an und bedankt sich für das entgegen gebrachte Vertrauen.  
 
 
 
TOP  5 Wahl des stellv. Ortsbürgermeisters gem. § 92 NKomVG 

durch das älteste anwesende Mitglied 

VorlNr. 
 

ORM Müller übergibt die Leitung der Wahl an OBM Lüttjohann. 
 
ORM Emshoff schlägt ORM Müller zur Wahl zur stellvertretenden Ortsbürgermeisterin vor. 
 
Weitere Vorschläge werden nicht benannt.  
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat wählt einstimmig bei einer Enthaltung ORM Müller zur stellvertretenden Ortsbür-
germeisterin. 
 
ORM Müller nimmt die Wahl an und bedankt sich für das entgegen gebrachte Vertrauen.  
 
 
 
TOP  6 Wahl des Wegemeisters VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann spricht an dieser Stelle einen Dank an den bisherigen Wegemeister Walter 
Holsten aus und schlägt als neuen Kandidaten Heinz-Hermann Joost für das Amt des We-
gemeisters vor.  
 
Beschluss: 
 
Herr Heinz-Hermann Joost wird einstimmig zum Wegemeister gewählt. 
 
Herr Heinz-Hermann Joost nimmt die Wahl an und dankt für das entgegen gebrachte Ver-
trauen.  
 
 
 
TOP  7 Ehrung der ausgeschiedenen Mitglieder des Ortsrates VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann kommt vorab in der Historie der letzten Legislatur-Periode darauf zu spre-
chen, dass in dem zurückliegenden Zeitraum in Unterstedt einige Vorhaben durchgeführt 
worden seien, so der Straßenausbau und die Ausweisung eines neuen Baugebietes, wel-
ches mittlerweile bebaut ist. Zudem fährt der Bürgerbus Unterstedt als erste Ortschaft plan-
mäßig an. Für den Friedhof ist ein neuer Zaun errichtet worden sowie ein neue Anlage für 
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Urnengrabstätten. Thema für die neue Legislativ-Periode könne in dem Zusammenhang 
sein, über die Gestaltung der bisherigen, teilweise recht großen und öfter zurück gegebenen 
Grabstellen nachzudenken. In Arbeit befände sich der Umbau des Mehrzweckhauses. Auf 
die Tagesordnung zu setzen wäre das Thema Dorfentwicklungs-Plan, die Ausweisung eines 
neuen Baugebietes sowie die kontinuierliche Sanierung von Straßen in Unterstedt. OBM 
Lüttjohann ehrt die ausgeschiedenen Ortsratsmitglieder Cordes, Hölldobler, Maaßen, Mauer, 
Tiede und Roß-Luttmann.  
 
 
 
TOP  8 Genehmigung der Niederschrift vom 20.10.2016 VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat genehmigt bei 3 Enthaltungen die Niederschrift vom 20.10.2016.  
 
 
 
TOP  9 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  9.1 Advents-Café am 02.12.2016 VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann kündigt ein Advents-Café, organisiert vom Ortsrat und der Kirchengemein-
de, für den 2.12.2016 ab 14:30 Uhr im Bamanns Hof an.  
 
 
 
TOP  9.2 Rückschnitt durch den Bauhof VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann kündigt für Anfang des neuen Jahres den Bauhof für einen Baum- bzw. He-
cken-Rückschnitt in der Ortschaft an.  
 
 
 
TOP  9.3 Laub-Container VorlNr. 

 

Für dieses Jahr sei eine Übergangslösung gefunden worden in Bezug auf den Laub-
Container, berichtet OBM Lüttjohann. Da Laub nunmehr als Müll deklariert werde und für die 
Entsorgung Kosten entstehen würden, sei Fa. Oetjen beauftragt worden, das angefallene 
Laub an einem dafür vorgesehenen Platz zu deponieren.   
 
 
 
TOP  9.4 Straßen gesplittet VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann teilt mit, dass Straßen gesplittet worden seien; so wären die Teerdecken 
erst mal zu erhalten. Eine Vollsanierung würde demnächst anstehen, wenn es noch mal ei-
nen ähnlichen Winter wie den vergangenen gäbe.  
 
 
 
TOP  9.5 Abschlussrechnung für neues Feuerwehr-Fahrzeug VorlNr. 

 

ORM Müller erinnert an die Vorlage der Abschlussrechnung für das neue Feuerwehr-
Fahrzeug. StAR Rütter übergibt diese an ORM Müller zur Einsichtnahme.  
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TOP  9.6 Hügelgrab VorlNr. 

 

ORM Emshoff spricht das Hügelgrab an. Er regt einen Besichtigungstermin im Rahmen der 
Wegeschau im Frühjahr nächsten Jahres an, weil es an der Stelle nicht gut aussähe. Wenn 
die Stelle als „Magnet“ mit Hinweisschildern für Wanderer ausgewiesen sei, sollte sich der 
Ortsrat Gedanken über das Aussehen machen; zumal das Hügelgrab mal für Geld hergerich-
tet worden sei.  
 
 
 
TOP  9.7 Graben am Horstdamm VorlNr. 

 

Zudem spricht ORM Emshoff den großen Graben am Horstdamm an. Dieser sei zugewach-
sen; dadurch gingen die Böschungskanten kaputt und er könne nicht mehr seine Funktion 
als Graben erfüllen; so nehme der Graben Unterstedt Wasser weg. Es handele sich um ei-
nen hauptführenden Graben. Eine Firma verfüge über die passende Technik, um an diesem 
großen und wichtigen Graben einen Rückschnitt des Bewuchses durchführen zu können. 
Darüber müsse jedoch der Ortsrat befinden. OBM Lüttjohann fügt hinzu, dass er mit der Fir-
ma gesprochen habe, die die Gräben räumt. Es sei der Vorschlag gemacht worden, die Grä-
benränder jedes Jahr zu mulchen, damit die Triebe der schnell wachsenden Weiden etc. 
nicht nachwachsen könnten. Diese jährliche Maßnahme könnte im Endeffekt kostengünsti-
ger sein als ein Rückschnitt alle paar Jahre. ORM Lüttjohann sagt, dass das im Auge behal-
ten werde.  
 
 
 
TOP  9.8 Volkstrauertag VorlNr. 

 

ORM Emshoff  kommt auf den Volkstrauertag zu sprechen. An diesem Gedenktag sei er als 
Brandmeister der Feuerwehr sowie der Ortsbürgermeister als Vertreter des Ortsrates anwe-
send. Man stelle jedoch immer wieder fest, dass der Ortsrat recht wenig vertreten sei und er 
appelliert an dieser Stelle daran, die Teilnahme an derartigen Gedenktagen als Aufgabe des 
Ortsrates zu betrachten.  
 
 
 
TOP  9.9 Reinigung des Einmündungsbereiches Neubauerstraße VorlNr. 

 

ORM Meyer fragt nach, ob nach dem Absplitten der Straßen diese noch einmal abgefegt 
würden, da im Einmündungsbereich Neubauerstraße immer noch extrem viel Splitt liegen 
würde. OBM Lüttjohann sagt aus, dass turnusgemäß gereinigt würde.  
 
 
 
TOP  9.10 Anfrage aus letzter Einwohnerfragestunde bzgl. Anpflanzung 

auf einer städtischen Fläche 

VorlNr. 
 

ORM Meyer fragt nach, ob bzw. wieweit die Anfrage aus der letzten Sitzung bzgl. der Ein-
friedung auf der städtischen Fläche Richtung Moor bearbeitet ist. OBM Lüttjohann gibt die 
Auskunft, dass dies an die Stadtverwaltung weiter geleitet worden sei zur Überprüfung, ob 
der Bauhof zwecks Richten des Zaunes und eines Rückschnitts tätig werden müsse oder die 
Maßnahme in dem eingefriedeten Bereiches nach Ablauf einer evtl. festgesetzten Frist wie-
der zurück gebaut werden muss.  
 
 
 
TOP  9.11 Nutzung des Tischtennis-Raumes im MZH VorlNr. 
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ORM Kettenburg fragt an, ob im Zusammenhang mit dem Umbau des MZH rechtzeitig eine 
Mitteilung erfolgen könne, wie lange die Tischtennishalle noch genutzt werden kann. 
 
OBM Lüttjohann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:52 Uhr.  
 
 
 
OBM Lüttjohann schließt die Sitzung um 21:01 Uhr.  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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